



Élection législative partielle des 18 et 25 janvier 2026 **1ère circonscription du Loiret**

Les 18 et 25 janvier 2026, les électeurs et électrices de la 1ère circonscription du Loiret seront de nouveau appeléEs aux urnes pour élire leur députéE après l'épisode pathétique lié à la nomination de Stéphanie Rist au gouvernement et au refus de siéger de son suppléant.

5 candidatures sont sur les starting-blocks.

Stéphanie Rist se voit soutenue de façon plus ou moins ouverte par Serge Grouard, maire d'Orléans et représentant de la droite locale la plus réactionnaire possible.

Elle affrontera sur sa droite une candidature Rassemblement National, celle de Tiffanie Rabault, et une candidature Reconquête, celle de Nicole Maurice.

Face à ces trois candidatures, oubliée la parenthèse enchantée du Nouveau Front Populaire, la gauche part divisée.

Lors de la réunion unitaire du 11 novembre 2025, qui rassemblait les partis membres du NFP, le NPA – L'Anticapitaliste 45 a porté, sans illusions, l'exigence d'une candidature unique, sur une ligne de rupture avec la Macronie et sur le programme du Nouveau Front Populaire, et portée par une figure représentative du mouvement social et des luttes locales.

Cette politique n'a pas porté ses fruits, et ainsi, deux candidatures se feront face.

Cette situation est le résultat des manœuvres en premier lieu du Parti Socialiste, trop occupé à vouloir donner des gages aux capitalistes et à sauver les gouvernements Bayrou et Lecornu.

Elle est aussi le résultat de l'abstention sur le PLFSS du groupe écologiste et social, et notamment du député de la 2^e Circonscription du Loiret Emmanuel Duplessy.

En face, la France Insoumise – toute à son autoproclamation – n'a pas cherché

à convaincre ni à détacher les autres organisations de l'orbite du Parti Socialiste.

Le Parti Socialiste présentera donc de nouveau la candidature de Ghislaine Kounowski, avec le soutien des Écologistes, du PCF, de Générations, de l'Après et de Place Publique.

La nouveauté est qu'elle a choisi comme suppléant un macroniste de la première heure, Bertrand Hauchecorne, assumant plus que jamais une ligne libérale et austéritaire.

La France Insoumise, quant à elle, présentera la candidature de Houari Belgherbi, cadre au Centre Hospitalier d'Orléans. Karine Fischer est sa suppléante.

Membre de la majorité régionale autour du PS, elle y a soutenu les budgets d'austérité ainsi que l'ouverture à la concurrence des trains régionaux à partir de 2032, en validant ainsi le principe.

Cette candidature fait donc relativiser la posture radicale et anti-austérité que prétend représenter la France Insoumise dans cette élection.

Sans surprise, l'abstention devrait donc être particulièrement élevée.

En l'absence d'une candidature plus à gauche, plus radicale ou plus révolutionnaire (notamment de Lutte Ouvrière) ; et ne souhaitant pas présenter une candidature de témoignage à une élection qui ne mobilisera pas l'électorat des classes populaires ; le NPA – L'Anticapitaliste 45 appelle à voter pour la candidature de la France Insoumise de Houari Belgherbi, sans illusions, pour battre Stéphanie Rist et l'extrême droite.

Le NPA – L'Anticapitaliste 45 appelle surtout à construire de manière unitaire les luttes contre l'austérité, les licenciements, contre les politiques racistes et réactionnaires et contre l'extrême droite.

Au-delà des élections et des résistances immédiates, l'urgence est aussi de reconstruire une gauche de combat, anticapitaliste, unitaire et révolutionnaire, au service des exploitéEs et des oppriméEs. Le NPA – L'Anticapitaliste 45 prendra sa part dans ce travail de reconstruction.

Orléans, le 14 janvier 2026